

Hora: 04:28 PAG - 1 -

Honduras



BCIE

El Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) aprobó una cooperación no reembolsable de 250. 000 dólares a los gobiernos de Honduras y Nicaragua, que servirán para apoyar las gestiones de ambos países conducentes a ser declarados elegibles y receptores de la asistencia que proveerá la denominada Iniciativa Cuenca Reto del Milenio (MCA).

Revela informe:

Salarios en maguilas cubren sólo 60% de canasta básica

AFP. Las empresas maquiladoras en Centroamérica violan los derechos de los trabajadores, principalmente de las mujeres, y los salarios no cubren más del 60% del costo de las canastas básicas, según un estudio divulgado este jueves por la organización Oxfam Internacional. De acuerdo con el informe, en Guatemala el salario mensual promedio es de 158,3 dólares; en El Salvador es de 151,2; en Honduras de 118 y en Nicaragua de apenas 69 dólares mensuales, afirma la investigación dirigida por la chilena Edda Gaviola. Gaviola detalló, a modo de ejemplo, que en el Ministerio de Trabajo de Nicaragua, hasta el 2001, hubo 229 denuncias de abusos, que en su mayoría fueron por reclamos laborales, cifra que en el 2002 subió a 262, de los que 77 fueron de mujeres embarazadas despedidas. El estudio denuncia que, entre otras irregularidades, en las industrias de maquila se obliga a los empleados a trabajar en horario extra y el pago no siempre es el adecuado; restringen la salida de la fábrica y efectúan descuentos ilegales de salarios.

El Salvador

El Diario de Hoy

BellSouth pierde concesión nica

Banda celular. Autoridades revocaron la licencia. Dicen que se asignó sin licitación

La Contraloría General de la República declaró nula ayer una concesión que la empresa Teléfonos y Correos de Nicaragua (Telcor) dio a la transnacional BellSouth para operar una banda de celulares en las regiones central y caribeña del país. El Contralor Guillermo Argüello Poessy informó que la decisión fue adoptada por unanimidad por los 5 contralores porque ésta fue hecha sin que se hubiera una licitación previa como mandan las leyes.



Hora: 04:28 PAG - 2 -

Costa Rica



¡Ojo con la Carpio! (Franklin Carvajal B)

• El Gobierno de Nicaraqua debe velar por los suyos en su país

"La nueva excusa. Hoy el tema es La Carpio, como hace pocos años lo fue el río San Juan. Lo cierto es que en Nicaragua hay sectores políticos y forjadores de opinión interesados en fomentar permanentemente pasiones anticostarricenses que pueden desembocar en situaciones francamente graves. Ante tal experiencia, resulta altamente necesario que aquí poderes políticos, medios de comunicación y ciudadanía, con la prudencia del caso, le sigamos cotidianamente la pista a la forma como el "tema de La Carpio" se maneja en Nicaragua.

De verdad que resultan tragicómicas las declaraciones del canciller Caldera porque más que preocuparle los derechos humanos de los nicas en La Carpio debería preocuparle los derechos humanos de los nicas en Nicaragua".

Anulan concesión en Nicaragua

AP. La Contraloría General de la República declaró nula ayer por la tarde una concesión que la empresa Teléfonos y Correos de Nicaragua (TELCOR) dio a la transnacional BellSouth para operar una banda de celulares en las regiones central y caribeña del país.

El contralor, Guillermo Argüello Poessy, informó de que la decisión fue adoptada por unanimidad por los cinco contralores encargados de analizar el proceso, porque la concesión fue hecha sin que existiera de por medio una licitación previa tal y como mandan las leyes del país centroamericano.

La concesión a 10 años plazo fue hecha por TELCOR en 1992 a la empresa Telefonía Celular de Nicaragua (Nicacel), la que, a su vez, la cedió a BellSouth en 1994.

Parmalat a subasta

AFP. El Banco de América Central de Nicaragua, uno de los dos bancos que intervino la filial italiana de Parmalat en Managua, podría subastar el lunes parte de los activos de la empresa para recuperar \$2,2 millones, informó la prensa local.

Se subastarían 112 vehículos refrigerados, un centro de acopio, un silo y varios equipos industriales que Parmalat Nicaragua posee en las cercanías de Diriamba.



Hora: 04:28 PAG - 3 -



Canal REPRETEL (Costa Rica)

Oficiales de la fuerza publica de Golfito detuvieron a dos nicaragüenses sospechosos de meter mercadería falsa al país. Las detenciones se hicieron en el puesto de control del kilómetro 37 cuando los hombres viajaban en una microbús con 3595 gorras aparentemente falsificadas. Los oficiales de seguridad publicas les solicitaron los documentos aduaneros y las facturas de la mercadería, pudiendo comprobar que habían irregularidades. Los extranjeros falsificaron las señas y marcas de los productos originales.

<u>Panamá</u>



Desesperadas negociaciones de Parmalat en Nicaragua

AP. El representante del gobierno italiano que intervino la transnacional Parmalat, Carlos Frau, continuaba el jueves desesperadas negociaciones con acreedores de su filial en este país, en medio del más completo hermetismo.

Frau arribó el martes al país para negociar con el local Banco de América Central (BAC) una deuda de aproximadamente 2.2 millones de dólares adquirida el año pasado, poco antes del escándalo que obligó a una intervención del gobierno italiano en la transnacional.

Estados Unidos



Diario árabe: Grupo islámico se atribuye atentados en Madrid

AP. Un diario árabe dijo el jueves haber recibido un comunicado en el que un grupo islámico, en nombre de la red al-Qaida, se reivindica los atentados contras varios trenes en Madrid.

El diario Al-Quds al-Arabi recibió el comunicado, en que se afirma que la "escuadra de la muerte de la brigada" penetró "uno de los pilares de la alianza de la cruzada, España".

Los atentados en cadena, que inicialmente fueron atribuidos por el gobierno español al grupo separatista vasco ETA, dejaron al menos 190 muertos y unos 1.200 heridos.

En las últimas horas, el gobierno ha señalado que no descarta ninguna línea de investigación

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 04:28 PAG - 4 -

Arrestan a una ex periodista acusada de espiar para Irak

AP. Una ex periodista y secretaria de prensa del Congreso fue arrestada ayer bajo acusaciones de que espió para Irak antes y después de la invasión estadounidense a cambio de \$10,000, dijeron ayer los fiscales.

Susan Lindauer, de 41 años, fue detenida en la ciudad de Takoma Park, Maryland, señalaron las autoridades de Nueva York. El gobierno dijo que la sospechosa aceptó pagos de los iraquíes por sus servicios y gastos equivalentes a unos \$10,000.



Los embajadores latinoamericanos asistirán esta tarde a la manifestación de Madrid.

Los embajadores latinoamericanos acreditados en España y todo el cuerpo diplomático asistirán esta tarde a la manifestación convocada por el Gobierno para condenar los atentados terroristas de ayer y solidarizarse con las víctimas y sus familiares, según confirmaron a Europa Press fuentes diplomáticas. La iniciativa partió del Decano del Cuerpo Diplomático de América Latina y el Caribe, el actual embajador de Uruguay en Madrid, José María Araneo, que decidió convocar a todos los embajadores frente al edificio de la Bolsa, a partir de las 18:30 horas, para asistir a la concentración, que se espera que sea masiva

Fox visitará Guatemala, Honduras y Nicaragua entre el 23 y el 26 de marzo

El presidente de México, Vicente Fox, tiene previsto viajar entre el 23 y 26 de este mes a los países de Guatemala, Honduras y Nicaragua, donde se reunirá con sus respectivos presidentes, además de participar en Nicaragua en la VI Cumbre de jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxla Gutiérrez, después de que el Congreso de México autorizara ayer al presidente Fox viajar a los países centroamericanos.

El mandatario, que irá acompañado por el ministro de Exteriores mexicano, Luis Ernesto Derbez, además de otros miembros de su gabinete, iniciará su viaje el 23 de marzo en Guatemala, donde se reunirá con su homólogo Oscar Berger y diferentes miembros de su gabinete para abordar temas de la agenda bilateral como la inmigración, la lucha contra el contrabando, el comercio y el desarrollo de la región fronteriza, entre otros